

TEMA:

- **DOCENTE: SARAIN GUMETA MORENO**
- **NOMBRE DEL ALUMNO: ANDREA CASTRO HIDALGO**
- **CARRERA: MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA**
- **CUARRIMESTRE: 7to**
- **MATERIA: ZOOTECNIA DE OVINOS Y PORCINOS**

Descripción de razas ovinas existentes en México.

### Razas de pelo.

**Pelibuey:** Es una raza de pelo, originaria de África meridional y que fue traída a América por los españoles. En un principio, se estableció en algunas islas del caribe, luego a Cuba y de ahí pasó a México a través de la Península de Yucatán. Posteriormente, se trasladó hacia el centro y norte del país por las costas del golfo y del pacífico, actualmente se encuentra distribuida en todo el territorio nacional

**Black Belly:** Es una raza de pelo procedente de las islas Barbados, pero se ha diseminado abundantemente por todos los lugares tropicales de México e incluso en las zonas templadas. Se originó de las cruces de borregos de pelo (procedentes de África) con razas de lana que fueron llevadas de Europa a Barbados por comerciantes holandeses

**Katahdin:** Esta raza fue creada a fines de los años 50 en el estado de Maine, localizado en el norte de los Estados Unidos, se desarrolló mediante el cruzamiento de ovejas de pelo (Saint Croix) procedentes de las Islas Vírgenes americanas con distintas razas británicas, especialmente con Suffolk.

**Dorper:** Es una raza de origen sudafricano que fue creada en el año de 1930 a través del cruzamiento de animales Dorset Horn con individuos Persian Black Head. Es un borrego de pelo que se caracteriza por su rusticidad y gran capacidad de adaptación a las condiciones más severas, tanto de alimentación como de clima. El Dorper ha heredado las mejores características de ambas razas que le dieron origen, lo que le confiere un poder de adaptación extraordinario al medio ambiente tropical, templado, frío o húmedo. Esto le ha permitido extenderse por diversos lugares del mundo.

### Razas de lana

**Rambouillet.** Es una variedad del Merino español que fue desarrollada en Francia en el siglo XVIII. El Merino es una raza muy antigua con origen incierto, pero se cree que tiene sus inicios en la península ibérica antes de la era cristiana, pues es descendiente de los ovinos llevados por los romanos y fenicios de Asia a esa región.

**Romanov.** Es una raza originaria de Rusia que se desarrolló en el siglo XVII en la cuenca alta del río Volga (Noreste de Moscú), en el siglo XX se comenzó a distribuir por Europa y posteriormente llegó a Estado Unidos de donde fue traída a México en 1995, actualmente se encuentra presente en la zona central del país, principalmente en los estados de Aguascalientes, Estado de México, Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, Querétaro, Sinaloa, Veracruz y Zacatecas.

Los Charollais son animales de lana corta, pero su propósito fundamental es la producción de carne. Comúnmente, los machos se emplean como sementales terminales para el cruzamiento industrial, ya que proporcionan una excelente aptitud cárnica a su descendencia, tienen un rápido crecimiento, una gran conformación y originan excelentes canales.